

WALTER ULBRICHT\*

## Die Grundfragen lösen, um die Gesamtaufgabe zu erfüllen

Rede auf der Bezirksdelegiertenkonferenz Berlin der SED am 11. Juni 1960

Liebe Genossen!

Ich möchte euch zunächst herzliche, brüderliche Kampfesgrüße des Zentralkomitees unserer Partei übermitteln. Wir haben die Vorbereitung der Bezirksdelegiertenkonferenz aufmerksam studiert und uns sehr gründlich damit beschäftigt. Wir müssen sagen, daß sich in der Zeit seit der letzten Bezirksdelegiertenkonferenz in Berlin bedeutende Fortschritte gezeigt haben. Die Parteiorganisation hat ihre Leitungstätigkeit und ihre Massenarbeit bedeutend verbessert. Das spiegelt sich auch in dem bisherigen Verlauf der Bezirksdelegiertenkonferenz wider, sowohl in dem Bericht der Bezirksleitung, der vom Genossen Verner gegeben wurde, als auch in der Diskussion.

Die diesjährigen Bezirksdelegiertenkonferenzen finden in einer Situation statt, da nach der Verhinderung der Pariser Konferenz durch die USA besonders in Berlin, der Hauptstadt der Deutschen Demokratischen Republik, die Anstrengungen verstärkt werden müssen, um die ganze Bevölkerung für unsere Politik der Abrüstung, der Sicherung des Friedens und der Durchführung des Deutschlandplanes des Volkes zu gewinnen. Gleichzeitig gilt es, Bilanz zu ziehen über die bisherigen Ergebnisse der Durchführung des Siebenjahresplanes und eine solche Verbesserung unserer Arbeit zu erreichen, daß es uns gelingt, bis zum Ende des nächsten Jahres die ökonomische Hauptaufgabe zu erfüllen. Die Diskussionen und Aussprachen, die in Vorbereitung der Kreisdelegiertenkonferenzen und der Bezirksdelegiertenkonferenz in den Betrieben geführt wurden, sind ein großer Erfahrungsaustausch und haben viel Neues gebracht, das es uns ermöglichen wird, die ökonomische Hauptaufgabe in der Hauptstadt erfolgreich zu lösen.

Die Genossen werden die Rede gelesen haben, die ich auf der Delegiertenkonferenz in Leipzig gehalten habe. Ich werde von dem, was ich dort gesagt habe, nichts wiederholen. Ich möchte nur noch einmal unterstreichen, daß es zwei Grundfragen gibt, auf die wir bei der Erziehung und Beeinflussung der Volksmassen unsere ganze Aufmerksamkeit konzentrieren müssen: Das ist erstens die Perspektive, der Weg zum Sieg des Sozialismus in der DDR und zur friedlichen Lösung der deutschen Frage, und das sind zweitens die Probleme der Steigerung der Arbeitsproduktivität, der Erhöhung der Qualität der Produktion, der Erreichung des Weltniveaus auf allen Gebieten, um dadurch die Erfüllung der ökonomischen Hauptaufgabe zu gewährleisten. Wir sind uns bewußt, daß das nur gelingen kann, wenn wir die gesamte Massenarbeit weiter verbessern, wenn wir uns noch enger mit den Massen verbinden und die Qualität nicht nur der Produktion, sondern auch der Leitungstätigkeit in der Partei und im Staatsapparat verbessern.